
 

 

 

 

 

令和５年深谷市教育委員会第３回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和５年深谷市教育委員会第３回定例会 

 

 

 

日  時  令和５年３月８日（水） 

      開 会 午後３時００分 

      閉 会 午後３時５０分 

 

場  所  本庁舎 ３階 ３－１会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   鵜 養 美 季 

委 員   丸 山 和 崇 

      委 員   島 﨑 祐 子  

委 員   荒 井   泉  

出席職員  教 育 部 長   荻 野 昌 利 

      教育部次長兼教育総務課長   松 村   一 

      教育施設課長   中 島 武 彦 

      教育部次長兼教育研究所長   嘉 藤   央 

      学校教育課長   兵 頭 一 樹 

      教育部次長兼生涯学習   韮 塚 洋 明 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   持 田   淳 

      図 書 館 長   吉 岡 紀久江 

      教育総務課課長補佐   福 島   崇 

             



 

 

１ 開会 

  教育長が開会を宣告 

 

２ 開議 

  教育長が開議を宣告 

 

３ 前回議事録の承認 

  第２回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

４ 会議録署名委員の指名 

  教育長が島﨑委員を指名 

 

５ 報告  

（１） 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教育部次長兼教育総務課長より説明。全員異議なく承認 

（２） 幼稚園・こども館複合施設建設工事設計業務公募型プロポーザル審査結

果について 

     教育施設課長より説明。全員異議なく承認 

（３） 「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」作品集（第１５集）の発行につ

いて 

   学校教育課長より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

（４） 令和４年度 体罰調査の結果について 

学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

（５） 令和４年度 安部・木村教育学術研究奨励論文について 

     学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

（６） 新型コロナウイルス感染症感染拡大防止等における幼稚園、小・中学校

の対応に係る基本方針について 

     学校教育課長より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

（７） 令和５年２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

     学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

（８） 令和５年度小学生学習支援事業「がんばル～ム」の実施について 

     教育部次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明。全員異議なく承認 

 

６ 議案 

議案第１４号 第３次深谷市子供読書活動推進計画の策定について 

   図書館長より説明。質疑・討論なく、原案のとおり可決 

 

７ その他報告  

（１） 危機管理マニュアルの周知について 

     教育施設課長、学校教育課長より説明。質疑応答、全員異議なく承認 

 

８ 閉会 

教育長が閉会を宣告 



 

 

議事等の概要 

 

報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

             （質疑なし） 

 報告２ 幼稚園・こども館複合施設建設工事設計業務公募型プロポーザル審査

結果について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

              （質疑なし） 

 報告３ 「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」作品集（第１５集）の発行に

ついて 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   丸 山 委 員  審査方法について教えて下さい。 

   学校教育課長  応募総数は、１万１，２６５点ありました。学校からのも

のは、ある程度絞って１次審査にかけています。 

また、２次審査については、１次審査を通過した７５点を

２次審査にかけ、外部の有識者等を交えた第２次審査会を実

施しました。 

 報告４ 令和４年度 体罰調査の結果について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 報告５ 令和４年度 安部・木村教育学術研究奨励論文について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 報告６ 新型コロナウイルス感染症感染拡大防止等における幼稚園、小・中学

校の対応に係る基本方針について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   島 﨑 委 員  １点目に、マスクの着用有無について大きな変化が起こる

わけですが、そのことについて、地域や保護者から教育委員

会へ問合せや意見が入っているのか教えて下さい。 

           ２点目に、議案書１０頁の（６）「給食時の対応について」

の部分が最も意見が分かれるところだと思われます。学校の

実態に応じて、学校長の判断で段階的に対応するということ



 

 

ですが、市内で対応がバラバラになる可能性があると思いま

す。校長会等を開催し、小中学校の連携を図っていると思い

ますが、そのあたりを具体的に教えて下さい。 

           ３点目に、給食時の机の配置は机が向かい合った形で食べ

るのですか、または、机を前に向けたまま小声で話すことは

許可する形で食べるのか教えて下さい。 

           ４点目に、栄養教諭や養護教諭、ＰＴＡ等の意見を集めた

のか教えて下さい。 

   学校教育課長  １点目の教育委員会への問合せについては、市民の方から

数件、「３月１３日から国がマスクの着用について対応を変

える方針ですが、学校ではどうなるのですか。」という問合

せが入っています。そこで、３月７日に臨時の校長会を開催

し、こちらの基本方針を周知しました。各学校には、保護者

への通知の参考例等を発信し、周知を図っているところです。 

２点目の校長の判断で対応を変えることについては、一定

の条件のもと可能としています。一定の条件の中には、「充

分な距離を確保できる場合に」というのがあり、具体的には、

教室の中で２ｍ間隔を空けることが基準になります。このよ

うな間隔がとれる学校については、学校長の判断で小さな声

で話をすることを許可してもよいと判断しました。また、間

隔を空けることが難しい学校については、周知の期間もあり、

給食の回数等も残り少ない部分があるため、このままの体制

でもいいと判断し、このような形になりました。 

           ３点目の給食時の机の配置については、これまで通り前を

向いたままということにはなりますが、食事をしながら隣の

子と小さい声で話すことについては、一定の条件のもと可能

としています。向い合わせについては、まだ行えない状況と

判断しました。 

           ４点目の栄養教諭等の意見については、学校の中で検討し

ていただいて、栄養教諭や養護教諭の意見も踏まえて学校で

決定をしていけるよう周知をしています。 

 報告７ 令和５年２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

 報告８ 令和５年度小学生学習支援事業「がんばル～ム」の実施について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼生学習  （概要を説明） 

   スポーツ振興課長 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

議案第１４号 第３期深谷市教育振興基本計画の策定について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   図 書 館 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

          （質疑なし） 

  教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 



 

 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお

願いします。 

           （全員賛成） 

         本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

その他報告１ 危機管理マニュアルの周知について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  ３月１日水曜日、戸田市立中学校に刃物を持った男性が校

内に侵入し、教職員を負傷させる事件が発生しました。 

           深谷市教育委員会としましても今回の事件を受け止め、３

月７日火曜日、市内臨時園長・校長会議を開催し、同様の事

件が起こることを想定した危機管理を徹底するよう注意喚起

をしました。 

           内容といたしましては、深谷警察署生活安全課から不審者

侵入時の対応について助言いただき、各園・学校内でこのよ

うな事件の未然防止、事件が起こった時の対応について再確

認しました。 

           この後、各園・学校では、不審者侵入に備えた緊急対応マ

ニュアルを見直し、全職員で再確認し、学校安全管理を徹底

してまいります。 

   教育施設課長  ３月１日に起きました戸田市の中学校の事件を受けまし

て、急遽、市内の小中学校の防犯カメラの設置を、今年度中

に行うことといたしました。 

           既存の防犯カメラについては、学校ごとでその仕様が異な

っており、モニターだけの学校や、録画・再生できる学校な

ど様々でございます。 

           そこで、今年度設置を行いました上柴東小学校・上柴西小

学校の録画・再生のできる仕様を基本として、複数のカメラ

の設置と録画・再生機能、職員室での大型モニターなどを整

備する予定です。 

           なお、予算につきましては、今年度の執行残を集めて対応

する予定でございますので、よろしくお願いいたします。 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   島 﨑 委 員  １点目に、モニターとカメラがついていても、それをずっ

と見続けられる人がおらず、今回の事件でもカメラ等が付い

ているにも関わらず、侵入してしまっています。このことに

ついて対策等があれば教えて下さい。 

           ２点目に、インターホンが付いていない学校で校長を務め

た際は、トランシーバー等を各担任が携帯し、緊急時にはそ

れで連絡を取り合って、直ぐに集まれるような体制をつくっ

ていましたが、このあたりについてどのように考えているの

か教えて下さい。 

   学校教育課長  １点目の、防犯カメラを付けた際の見守り体制については、

現状のところ職員室にモニターを設置することを考えていま

すが、そちらについても今後、検討を進めていかなければな



 

 

らないと思います。しかし、今までは玄関の中に防犯カメラ

を設置していましたが、今後は、外向きにカメラがあるため、

抑止力の一つになると思います。また、インターホン等につ

いても、各学校で体制が様々であるため、今後、検討が必要

だと思います。対応マニュアルの中では、侵入者を刺激しな

いような合言葉を使用し、共通理解し対応します。また、マ

ニュアルの再度見直し等も行っていきたいと思います。 

 教 育 長  次回令和５年第１回臨時会は、３月２４日（金）午後１時   

３０分から開会です。 

以上で、令和５年深谷市教育委員会第３回定例会を閉会し

ます。 

 

 

 

 


